

# OPÉRATION TRANQUILLITÉ SENIORS

BELFORT

Ville amie des aînés depuis 07-2018

Belfort (90)

Fiche publiée le 21/12/2018

## OBJECTIFS

Sensibiliser les aînés aux risques encourus en terme de sécurité tant à leur domicile que dans leurs déplacements. Permettre aux participants d'apprendre à mettre en oeuvre les bons gestes et les bons réflexes pour favoriser leur propre sécurité.

## PRATIQUE

Elaborer un diagnostic territorial de sécurité. Faire valider au Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CISPD) le projet d'une action de sensibilisation. Rédiger une plaquette d'information rappelant les bons gestes à adopter. Mettre en place et communiquer sur les sessions de formation. Coût annuel : 1 300 €.



## LES PERSONNES ÂGÉES ET LA SÉCURITÉ

Pour lutter contre le sentiment d'insécurité des personnes âgées et prévenir de potentiels vols ou cambriolages, l'opération Tranquillité Seniors a été mise en oeuvre par la ville de Belfort dès l'année 2015. Elle s'inscrit dans la Stratégie territoriale de sécurité et de prévention de la délinquance.

Les policiers municipaux organisent, par binômes et depuis le lancement de l'action, environ cinq sessions de formation par an à destination des seniors. Mais en plus de ces séances régulières, des plaquettes d'information rappelant les bons gestes à adopter pour assurer sa sécurité ont été rédigées en collaboration avec le directeur de la Sécurité et de la Tranquillité publique de la collectivité, et le référent sûreté de la Police Nationale.

plaquettes ont été distribuées largement, en priorisant les associations et structures destinées aux personnes âgées : EHPAD, résidences autonomie, maisons de quartier et centres socioculturels de chaque quartier de la ville. Des flyers sont également distribués dans les boîtes aux lettres, et des mailings et des affiches sont diffusés pour assurer une communication sur les formations, qui permettent d'approfondir la question.

## UN SUJET DE PRÉOCCUPATION

Depuis le lancement de l'opération en 2015, les objectifs de fréquentation des ateliers ont été atteints chaque année. Les questions de sécurité étant l'une des préoccupations des aînés, les participants sont toujours nombreux et prennent part activement aux séances, posant notamment beaucoup de questions. Leurs retours sur ces formations sont très positifs : ils se disent rassurés et, selon leurs propos, les séances leur permettent de "réviser" les bons gestes à adopter. Une attention particulière est aussi portée quant à la diffusion régulière des plaquettes d'information, afin que les partenaires puissent en disposer en permanence.



Elles donnent des conseils variés, comme par exemple de bénéficier de l'opération Tranquillité Vacances, de ne jamais communiquer de coordonnées bancaires par email, ou de ne jamais ouvrir la porte à un inconnu. Ces

## APPEL A CONTRIBUTION

Si, comme Belfort, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part.  
contact@rfvaa.com